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завтра – день работников нефтяной и газовой промышленности
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завтра – день полного снятия блокады ленинграда
новости, события, факты
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Прогноз синоптиков

Двоюродных брата и се-
стру Николая Шефера и Та-
мару Паутенене (в девиче-
стве Штрейс) эвакуировали 
из блокадного Ленинграда 
детьми. Но они навсегда за-
помнили обстрелы, бомбёж-
ки, голод и путь из осаждён-
ного города по Ладожско-
му озеру.

Воспоминания Тамары Ан-
дреевны и Николая Алексан-
дровича о довоенном городе 
отрывочны. Перед их глазами 
всплывают величественный 
Зимний дворец и Невский про-
спект. А ещё большой зоопарк. 
Именно туда многодетная се-
мья Штрейс собиралась схо-
дить 22 июня 1941 года. Тама-
ра Паутенене рассказывает, что 
ранним воскресным утром ро-
дители нарядили детей и выве-
ли на улицу. А тут из репродук-
тора: «Говорит Москва! Переда-
ём важное правительственное 
сообщение!» Война в один миг 
оборвала их детство и измени-
ла судьбы сотен тысяч людей. 

– Дальше была суровая зима, 
– продолжает Тамара Андреев-
на. – Город медленно угасал. 
Чтобы хоть чем-то накормить 
нас, четверых ребятишек, ма-
ма продавала одежду либо ме-
няла её на еду. И вот в марте, 
чудом пережив голод и холод, 
мы вместе с семьёй моего дво-
юродного брата погрузились на 
машины и поехали по дороге 
жизни – единственной транс-
портной магистрали, связыва-
ющей город с тыловыми райо-
нами. В пути нас не бомбили – 
обошлось, только было слыш-
но, как тонкий лёд трещал под 
колёсами…

Больше месяца семьи Ше-
фер и Штрейс добирались в ва-
гонах-теплушках до Краснояр-
ска. Могли ли они тогда пред-
полагать, что Сибирь навсег-
да станет им родным домом?.. 

– Чуть позже нас отправили 
в город Енисейск, что в 370 ки-
лометрах от краевой столицы, 

По дороге жизни 
в холодную Сибирь

• Николай Шефер и Тамара Паутенене вспоминают родных, 
перебирая семейный фотоархив.

На предстоящих выборах в Тюменской об-
ласти главными приоритетами станут чест-
ность и прозрачность проведения, недопу-
щение во власть криминальных элементов 
и уход от резкой риторики и политических 
инсинуаций. Избирательная кампания-2016 
обещает быть наиболее яркой и конкурент-
ной за последнее десятилетие.

К таким выводам пришли присутствующие на 
прошедшем заседании региональной избиратель-
ной комиссии. 

В своём выступлении федеральный инспектор 
по Тюменской области Владимир Черепанов от-
метил, что грядущие выборы придутся как нельзя 
кстати – ведь в это непростое для всей страны и 
области время особенно важно выдвижение и рас-
смотрение различных программ развития.

По мнению участников собрания, партиям пред-

стоит приложить немало усилий, чтобы завоевать 
электорат: на старых слоганах и шаблонных вы-
сказываниях «выехать» не удастся. Поэтому жите-
ли области вправе ожидать масштабную и яркую 
предвыборную борьбу.

Также во время грядущей избирательной кам-
пании особое внимание будет уделено соблюде-
нию законности выдвижения кандидатов и борьбе 
с политическими силами, которые могут попробо-
вать использовать непростую экономическую си-
туацию для дестабилизации обстановки в регионе.

Отметим, в этом году тюменцам предстоит сде-
лать выбор сразу по нескольким позициям: в Еди-
ный день голосования, 18 сентября, тюменцы из-
берут не только депутатов Государственной думы 
Российской Федерации, но и будущих «слуг наро-
да» в состав областной думы.

По материалам
 интернет-издания NewsProm.ru 

выборы-2016

борьба обещает быть яркой

– присоединяется к разговору 
Николай Александрович. – По-
селили туда, где когда-то со-
держали заключённых – в ба-
раки, близ которых даже колю-
чую проволоку не сняли... Мест-
ное население над нами посме-
ивалось, мол, городские прие-
хали. Особенно коренных жите-
лей удивлял и даже возмущал 
тот факт, что мы по привычке 
начинали день с кофе. Его мы 
доставали в Сибири с большим 
трудом. За это нас и прозвали 
«кофейниками». 

Как обладателей немецкой фа-
милии, семьи Тамары Андреев-
ны и Николая Александровича 
причислили к спецпереселен-
цам. А это означало, что они ре-
гулярно должны были отмечать-
ся в комендатуре и брать разре-
шение даже на то, чтобы пере-
браться на другой берег Енисея. 
Лишь после кончины Сталина их 
права были восстановлены. Се-

мьи Штрейс и Шефер перееха-
ли в Заводоуковск. 

Сегодня брат и сестра по 
праву называют себя сибиря-
ками. Мысли вернуться в го-
род на Неве у них не возни-
кало. Николай Шефер не раз 
бывал на берегу Финского за-
лива и навещал дом, где про-
шло его детство. А вот Тамара 
Паутенене так и не решилась 
съездить на родину, говорит, 
что слишком тяжелы для неё 
эти воспоминания.  

В Заводоуковске сегодня жи-
вут четверо блокадников. Зав-
тра, в день окончательного ос-
вобождения Ленинграда, они 
соберутся вместе. Будут вспо-
минать о тех трагических днях 
и в сотый раз задавать себе 
вопрос, как бы сложилась их 
судьба, если бы не проклятая 
война…

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора

За прошедшую неделю за мед-
помощью обратилось чуть бо-
лее 300 заводоуковцев. Боль-
шинство заболевших – дети до 
шести лет. 

С 14 января во всех медуч-
реждениях введён масочный 
режим, а в стационарах объяв-
лен карантин, запрещающий по-
сещения больных. С 20 января 
маски обязательны в образова-

тельных учреждениях. В взрос-
лой поликлинике работает ка-
бинет, где принимают пациен-
тов только с простудными за-
болеваниями. 

По данным комитета образо-
вания, с 21 января в городском 
округе на карантин закрыты од-
на группа в детском саду и два 
школьных класса. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Коммунальные происшествия 
всё-таки время от времени про-
исходят. И, как сказал Александр 
Матвеев, директор Заводоуков-
ского ЖКХ, обусловлены они в 
большей мере ветхим состояни-
ем тепловых сетей. Возникаю-

щие небольшие текущие поры-
вы на теплотрассах коммуналь-
щики устраняют своевременно, 
так что больших температурных 
перепадов в квартирах горожан 
удаётся избегать.

Александр ПОНОМАРёВ

Гриппа в Заводоуковске нет
За последние две недели медики отмечают в городском 
округе рост числа простудных заболеваний. Однако эпид-
порог пока не превышен.

В квартирах тепло
Служба Заводоуковского ЖКХ, обеспечивающая город те-
плом, предоставляет эту услугу горожанам своевременно и 
без серьёзных аварий в последнее время.

Состязания прошли в «Сосно-
вом бору», куда съехались более 
300 лыжников. Трёх-, пяти- и де-
сятикилометровые дистанции они 
преодолевали свободным и клас-
сическим стилем. 

В личном зачёте в своих воз-
растных группах первое место за-
няли ученики нашей ДЮСШ Ар-
тём Малышев и Наталья Бара-

кина, второе – Кирилл Фомин и 
Артём Беляков, третьими стали 
Василий Брызгалов, Степан Го-
лышев и Юлия Руднева. 

Сейчас воспитанники трене-
ров Евгения Ванюкова и Ирины 
Воробьёвой готовятся высту-
пить на кубке области, который 
пройдёт в Тобольске.

Ольга МЯСНИКОВА

Тюмень с Уватом 
остались позади

Заводоуковцы стали лидерами командного зачёта на об-
ластном первенстве по лыжным гонкам.

Надеяться на то, что нынче 
денег в бюджете будет много, 
не приходится, скорее наоборот.

Тем не менее, решение текущих 
вопросов по очистке от снега улиц 
населённых пунктов, по необходи-
мости подъездов к погостам, вы-

возке бытовых отходов, переуста-
новке и регулировке уличного ос-
вещения профинансировано. Об 
этом рассказал Алексей Рыкова-
нов, глава Падунской сельской 
администрации.

Александр ПОНОМАРёВ

Жизнь не остановилась
О том, сколько сельским территориям выделят бюджет-
ных средств и на какие цели, станет известно ближе к кон-
цу первого квартала.

В её рамках хранители книг 
подведут итог литературной 
акции «Округ читает Зота То-
болкина», стартовавшей в ав-
густе прошлого года. К этой ра-
боте подключились все сель-
ские и городские библиотеки. 
Их сотрудники устраивали вы-
ставки и литературные встре-

чи по произведениям известно-
го прозаика.

Участники конференции позна-
комятся с книгами и машинопис-
ными материалами Зота Тобол-
кина, которые подарил  библи-
отеке тюменский писатель Лео-
нид Иванов.

Ольга МЯСНИКОВА

Памяти писателя-земляка
посвящается

В воскресенье в центральной библиотеке пройдёт  первая 
окружная литературная конференция «Зотовские чтения».
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своя колея новости области

в администрации городского округа

• Если сосульки вовремя не убрать, 
то они станут угрозой для жизни прохожих.

жкх

С 1 января 2016 года льгота в 
форме обеспечения детей пер-
вого-второго года жизни бес-
платными молочными продук-
тами детского питания предо-
ставляется в денежном выра-
жении путём доплаты к посо-
бию на ребёнка.

В Тюменской области размер 
пособия в месяц на ребёнка до 
года с учётом доплаты в размере 
700 рублей и районного коэффи-
циента составляет 1207,5 рубля и 
1475,45 рубля (на ребёнка одино-
кой матери, ребёнка военнослу-
жащего срочной службы, ребён-
ка, родители которого уклоняют-
ся от уплаты алиментов).

Размер пособия в месяц на ре-
бёнка от года до двух лет с учё-
том доплаты в размере 350 ру-
блей и районного коэффициента 
составляет 805 рублей и 1072,95 
рубля (на ребёнка одинокой ма-
тери, ребёнка военнослужаще-
го срочной службы, ребёнка, ро-
дители которого уклоняются от 
уплаты алиментов).

От получателей пособия на ре-
бёнка первого-второго года жиз-
ни не требуется предоставления 
каких-либо дополнительных до-
кументов, заявлений. Доплата к 
пособию проводится в автомати-
ческом режиме. 

Уровень роста цен на това-
ры и услуги в Тюменской об-
ласти без автономных окру-
гов за 2015 год составил 14,9 
процента. 

По данным Федеральной служ-
бы государственной статистики 
области, продукты подорожали 
на 17,8%, непродовольственные 
товары – на 14,5%. Стоимость ус-
луг повысилась на 11,5%.

За первые две недели 2016 года 
подорожали овощи. Больше все-
го прибавили в цене огурцы, лук и 
морковь. Однако есть и снижение 
цен. Так, с 29 декабря по 11 янва-
ря подешевели сметана и мыло.

Школьники начальных клас-
сов области получат 10 тысяч 
пособий по дорожной безо-
пасности. 

Издание выпущено в рамках 
региональной программы «По-
вышение безопасности дорож-
ного движения».

Пособие, разработанное спе-
циалистами Госавтоинспекции 
и департамента образования и 
науки, адаптировано для воз-
растного восприятия детьми. В 
нём предусмотрен и игровой ди-
дактический элемент: возмож-
ность раскрашивания опасных 
ситуаций дорожного движения. 
В ближайшее время пособия бу-
дут вручены ученикам.

Разрабатывая материал, со-
трудники ГИБДД использовали 
анализ дорожных аварий с участи-
ем детей, чтобы дети не повторя-
ли ошибок школьников, попавших 
в ДТП по той или иной причине. 

Как сообщает пресс-служба 
Гос автоинспекции Тюменской 
области, автоинспекторы обяза-
тельно проведут мониторинг по-
пулярности нового издания у де-
тей, чтобы следующее пособие 
сделать ещё интереснее.             

              
Судебные приставы обла-

сти уже отстранили более 100 
водителей-должников от пра-
ва управления автомобилем.

Ещё более двух с половиной 
тысяч нарушителей предупреж-
дены о применении такой санк-
ции, если в ближайшее время 
не погасят свои задолженности.

Некоторые водители быстро ре-
агируют на эти меры и готовы за-
платить по счетам, лишь бы не рас-
ставаться с «ласточкой». Напри-
мер, сотрудники Тобольского меж-
районного отдела судебных при-
ставов пригласили задолжавших 
алиментщиков для вручения уве-
домления о временном ограниче-
нии права вождения. В результате 
чего один из должников, услышав 
о последствиях, поспешил выпла-
тить всю сумму долга, которая со-
ставляла более 213 тысяч рублей. 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
№ 34 от 20.01.2016 г. г. Заводоуковск   

Об организации общественных работ в Заводоуковском 
городском округе в 2016 году

В соответствии со статьёй 24 Закона Российской Федерации от 19.04.1991 
№ 1032-1 «О занятости населения в Российской Федерации», постановле-
нием Правительства Российской Федерации от 14.07.1997 № 875 «Об ут-
верждении положения об организации общественных работ», постановле-
нием правительства Тюменской области от 30.12.2015 № 620-п «Об орга-
низации общественных работ в Тюменской области в 2016 году»,   в целях 
развития социальной инфраструктуры Тюменской области, для формиро-
вания системы организации временных рабочих мест с учётом количества 
и состава незанятого населения администрация Заводоуковского городско-
го округа постановляет:

1. Утвердить виды общественных работ на территории Заводоуковского 
городского округа в 2016 году согласно приложению № 1 к настоящему по-
становлению.

2. Утвердить объём общественных работ в Заводоуковском городском 
округе в 2016 году согласно приложению № 2 к настоящему постановлению.

3. ГАУ ТО «Центр занятости населения Заводоуковского городского окру-
га» рекомендовать обеспечить организацию общественных работ на терри-
тории Заводоуковского городского округа в 2016 году.

4. Опубликовать настоящее постановление в газете «Заводоуковские ве-
сти». Разместить постановление с приложениями на официальном сайте 
Заводоуковского городского округа в информационно-телекоммуникацион-
ной сети Интернет.

5. Постановление администрации Заводоуковского городского округа от 
30.01.2015 № 79 «Об организации общественных работ вЗаводоуковском 
городском округе в 2015 году» считать утратившим силу. 

6. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя 
главы Заводоуковского городского округа Т.П. Пономарёву.

А.Н. АНОхИН,
глава городского округа                                                                     

После праздников в газету по-
звонил Анатолий Малышев 
из Лебедёвки и рассказал, 
что после каникул в школь-
ных классах было совсем не 
жарко.

Мы побывали в Лебедёвской 
школе, повстречались и пого-
ворили с педагогами. Некото-
рые из них проживают в недав-
но построенном для бюджетни-
ков 12-квартирном доме, отапли-
вающемся от этой же котельной, 
что и школа.

Полтора десятка лет  Лебедёв-
ская школа размещается в кир-
пичном здании, построенном за 
рекордные девять месяцев. И всё 
это время, как говорят жители по-
сёлка и учителя, в школе зимой 
было прохладно, но обязатель-
ные 18 градусов тепла в основ-
ном выдерживались, за исклю-
чением редких форс-мажорных 
обстоятельств. 

Может быть, причина недоста-
точного тепла в школе заклю-
чается именно в огрехах стро-
ительства или в чём-то другом 
– вывод должны сделать специ-
алисты. Они же могли бы под-
сказать как снизить потери теп-
ла, чтобы детям и педагогам бы-
ло комфортно учиться и учить. 
В 12-квартирном доме, напро-
тив, до нынешнего января всег-
да было тепло. А вот в канику-
лы все жильцы вынуждены бы-

ли включать обогреватели, что-
бы согреться.

Как рассказал Иван Ерёмин, 
руководитель ООО «Жилсер-
вис», обслуживающего помимо 
школы и дома бюджетников ещё 
магазины и Дом культуры, офи-
циальных обращений устных или 
письменных по поводу низкой 
температуры в образовательном 
учреждении к нему из Лебедёв-
ки не поступало. На анонимные 
звонки Иван Иванович предпо-
читает не отвечать. В свою оче-
редь он вернулся к неплатежам 
потребителей за поставленные 
жилищно-коммунальные услу-
ги, что бумерангом отражается и 
на подготовке к зимнему сезону.

К слову сказать, работники 
«Жилсервиса» летом промыва-
ли от накопившейся ржавчины 
трубы и батареи в школе, что-то 
в системе отопления перевари-
вали, и, в целом, эта работа дала 
положительный эффект: бывшие 
несколько лет холодными бата-
реи отопления «ожили».

Что же касается тепла, то и в 
квартиры, и в школу оно пришло. 
Как сказали жители бюджетного 
дома: в субботу ещё было про-
хладно, но чувствовалось, что 
затопили, в воскресенье пошло 
тепло, в понедельник отогрелись. 
Пока материал готовился к печа-
ти, мы ещё раз позвонили в шко-
лу – теплоснабжение в норме.

Александр ПОНОМАРёВ

После новогоднего потепле-
ния управляющие компании 
города в очередной раз вы-
шли на борьбу со снегом и 
сосульками. 

По словам директора ПЖКО 
Эллы Наумовой, рабочие с нача-
ла зимы уже трижды убирали на-
ледь с кровель. Основные труд-
ности, с которыми сталкиваются 
коммунальщики, – припаркован-
ные к домам автомобили. А вот 
на улице Донбасской технике ме-
шает близко подъехать к дому № 
2 появившейся прошлым летом 
тротуар. На улице Глазуновской 
высоковольтная линия электро-
передачи рядом с домами тоже 
препятствует работе спецмашин. 

– Своё дело мы сделаем. Опа-
сения у нас вызывают металли-
ческие козырьки над балконами, 
наледь с которых должны уби-
рать сами хозяева, но мало кто 

это делает. Не исключено, что ког-
да на улице потеплеет, подтаяв-
ший снег лавиной может скатить-
ся вниз. Помнится, пару лет назад 
был подобный случай, тогда снег 
упал на крышу автомобиля, к сча-
стью, люди не пострадали, – рас-
сказывает Элла Наумова.

Зачастую коммунальным служ-
бам осложняют работу горожа-
не, которые, не обращая внима-
ния на предупреждающие ленты, 
норовят пройти под работающим 
краном. К слову, своей спецтех-
ники у управляющей компании 
нет, её ПЖКО арендует у мест-
ных предпринимателей. 

С теми же трудностями стал-
киваются и рабочие управляю-
щей компании «ЗЭРО». Они уже 
порядка десяти раз выходили на 
уборку снега и сосулек с крыш 
домов.

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора

отогрелись 
к понедельнику

взор – на крыши!

У родителей она была един-
ственным ребёнком и всегда меч-
тала о сёстрах и братьях. Ча-
стенько возилась с соседской ре-
бятнёй, организовывала для них 
игры и мини-спектакли. 

Сегодня Светлана Казимиров-
на – профессионал в деле вос-
питания малышей, которые пони-
мают её с полуслова-полувзгля-
да. А начинала она работать в 
детсаду нянечкой. Спустя  четы-
ре года Светлану Лобачеву пе-
ревели на должность воспита-
теля и доверили два десятка ре-
бятишек.

– Раньше мы брали малышей 
в ясельную группу и выпускали 
потом в школу. А последние не-
сколько лет я работаю только в 
яслях. Всегда волнуюсь, когда 
приходят новые дети. Пережи-
ваю, когда они плачут, особенно 
в первые дни. Стараюсь, чтобы 
ребёнок почувствовал, что не по-
терял маму, а обрёл ещё одну, – 
рассказывает С. Лобачева.

Сегодня под крылом Светланы 
Казимировны 15 ничего не уме-
ющих несмышлёнышей. Утром 
она их встречает с любимыми 
игрушками и знает предпочте-
ния каждого. А дети, когда за-
ходят в группу, спрашивают: «А 
Света здесь?» И Светлана Кази-
мировна совсем не против такого 
обращения, оно для неё – баль-

зам на душу. Родители подмеча-
ют: любовь у воспитателя и де-
тей взаимная.

Она находит подход к каждо-
му малышу: одного необходимо 
заинтересовать, другого – угово-
рить, третьего отвлечь игрушка-
ми, четвёртого достаточно погла-
дить по голове или взять на руки. 
Но главным секретом успеха в ра-
боте считает любовь к малышам. 

– Раньше к своим подопечным 
я относилась как мама, сейчас 
как бабушка. Работа в саду для 
меня – образ жизни. Среди детей 
я сама ощущаю себя ребёнком: 
играю и прыгаю. А надену платок 
– я уже плачущая бабушка, у ко-
торой мышка хвостиком разбила 
золотое яйцо. Без шуток, прибау-
ток, разных потешек я и жить-то 
уже не могу, – говорит воспита-
тель Лобачева.

Светлана Казимировна счита-
ет себя счастливым человеком: 
любимая работа, крепкая семья 
с хорошим мужем и тремя детьми 
(кстати, младшая дочь пошла по 
стопам мамы и уже 15 лет рабо-
тает вместе с ней воспитателем). 
У Лобачевой уже четверо внуков. 
Каждые выходные они приезжают 
к ней в гости. Светлана Казими-
ровна шутливо говорит, что вахту 
воспитателя несёт без выходных. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото автора

дети как бальзам

• Светлана Лобачева в 54 года стала студенткой 
Голышмановского агропедагогического колледжа. 

Через год она станет дипломированным специалистом.

Светлану Лобачеву без преувеличения знают в посёлке Ком-
сомольском все. Она 35 лет проработала в местном детском 
саду и для сотен мальчишек и девчонок стала второй мамой. 
Многие из них водят к воспитательнице уже своих детей.


